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Так выглядят поля совхоза сгФедоровское», 
I-го ЛМИ. 

на которых третью неделю работают студенты 

СТУДЕНЧЕСКАЯ 
КАЖДЬW! вечер за большим 

теннисным столом (чтобы все 

поместились) собираются члены 

штаба сельскохозяйственного от- 

• ряда в «Федоровском». Обсуж-
даются производственные вопро-

сы, :бригадиры от-титываются о 

работе бригад в день. ' 

15-20 ящиков моркови-обыч-
ная дневная выработка гга чело-

века. Для всего отряда это сос-

тавляет 'несколько десятков тонн 

овощей. Бригада грузчиков 

;(звеньевой - Саша Ло6ановский) 
в день отправляет на машинах 

6-7 тысяч (!) доверху груженных 

ящиков, в среднем по 20 кг каж-

дый. . 

Для бесперебойной работы кон-

вейера «поле-машина» требуется 
огромное количество тары. По-
чинкой сломанных ящиков зани-

мается- 11 человек. Они исцеляют 

аа рабочий день более 1000 ящи-

ков (около 100 каждый). 
Если вдуматься в приведенные 

пифры, станет ясно, почему коман-

дир отряда В. И. Трофимов и 

комиссар Я. А. Нахатис так много 

внимания уделяют вопросам про-

изводственной -дисциплины. А она 

включает в себя не толы го чет-

кость и слаженность в работе всех' 
звеньев уборочной, но н, напри-

мер, такую «мелочь», как шапка 

на голове бойца. Да, да, обыкно-
венная шапка, без которой за 

один ветреный день работы в по-

ле можно получить простуду и на 

несколько дней выбыть из строя. 

СУББОТНЕЕ утро особенно 
хлопотным оказалось для комис-

сара отряда Я. Накатпса. Этот 
день штаб выбрал для проведе-

ния соревнования на лучшего 

мастера по работе ь поле. Комис-
сару нужно было до начала рабо-
чего дня выбрать одинаковые 

участки, отмерить борозды. В со-

ревновании изъявил» желание 

участвовать 35 человек (по трое 

от каждой бригады). При подве-

дении итогов учитывалось бук-
вально все: время выполнения 

нормы, качество сортировки в 

чистота обработанных борозд. 
В центре огромного морковного 

поля празднично выделялись яр-

ко -голубые флажки, которыми 

были отмечены участки соревную-

щихся команд. - 

Первым финишировал в сорев-

новании Володя Свнстельников из 

третьей бригады (219-я группа). 

СТРАДА 
Качество его работы бы то оцене-

но на «отлично». А время оказа-

лось просто рекордным - 4 часа 

20 минут! Норма, выполненная Во-
лодейза это время, равнялась 

двум нормам «однодневников», 

которые справлялись даже е по-

ловиной такого объема работы 
только за 5 часов. 

В числе призеров Лгоба Барино-
ва (третья бригада, 217-я груп-

па), ее время 4 часа 50 минут, 

и Надя Маслова (восьмая бригада, 
111-я группа)-4 часа 55 мин. Все-
го на шесть минут отстал от нее 

Миша Теппоне (третья бригада, 
216-я группа). Отлично потруди-

лись ребята. 
АМОЕ главное-всех напор-

7r мыть, причем так, чтобы ме-

ню не повторялось», - так спра-

ведливо считает ответственный за 

питание отряда ассистент кафедры 

нормальной анатомии Михаил 
Васильевич Нггкитхн. Действи-
тельно, накормить три раза в день 

почти 600 человек вкусно и сыт-

но - задача весьма ответствен-

ная. 

Как известно, свежий воздух 

полей вселяет в студенческий ор-

ганизм аеобычайны й аппетит. 
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 

vnb-cJ 
Орган парткома, ректората, комитета ВЛКСМ, 

профкома и месткома 1-го Ленинградского ордена 

Трудового Красного Зи'мени медицинского 

института имени акад. 11. П. Павлова 

N: З0 (1643) 
Вторник, 5 октября 1976 г. 

Год издания 46-й 
цена 1 кон. 
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Именно поэтому в лагере еже-

дневно запросто съедается 250 кг 

картошки, на приготовление кот -

дет (на один раз) идет полцент-

нера мяса, а 200 литров молока 
расходуется в сутки только на 

каши. Теперь представьте себе, 

как нужно все рассчитать и проду-

мать, чтобы питание в отряде бы-

ло, как говорится, эффективным. 
На кухне, сменяя друг друга, 

работает две бригады по Т4 че-

ловек. На первый взгляд - мно-

го. . Но в обязанности членов 

дежурной бригады входит еще и 

мытье двух с половиной тысяч 

(1) тарелок в день, уборка кухни 

и столовой (ребята обедают в две 

смены по 300 человек), нарезка 

более 2-х сотен буханок хлеба н 

т . д. и т: п. 

Как же удается обеспечивать 
горячим питанием весь лагерь 

бесперебойно и всегда вовремя? 

Все решает умелая организация, 

которая создает то особое отно-

шение к делу, когда каждый 

трудится на своем месте в пол-

ную силу. 

Отличным» организаторами 

проявили себя бригадиры «кухон-

ных» бригад Володя Сафронов 
(II курс) и Нина Петрова (II 

курс). Работа гга кухне начинает-

ся и 4 часа утра, а заканчивается по-

чти в полночь, когда лагерь уже 

спит. Два дня напряженного труда 

сменяются двумя днями заслу-

женного отды Ха. T'го Н в Эти сво-

бодные от работы дач не поки-

дают Олю Коллич (I курс), луч-

шую повариху отряда, кулинар-

ные работы: как бы .приготовить 
кушанья еще вкуснее, чем 6ы еще 

порадовать своих товарищей. 

Завтра воскресенье. На обед го-

товится деликатес - тушеная ут-

ка, «Кухонной» бригаде предсто-

ит разделать 60 килограммов 

свежей птицы! 

ПОДХОДИТ к концу студевче-

ская страда. 12 километров 

тройной борозды - ежедневный 

итог работы отряда. Для того, 

чтобы оп был стабильным, трудят-
ся на «отлилпо» все подразделе-

ния на полях и в лагере. 

•М. КУТАЕВА, 
студкпр 

Фото Б. Монашерова, 
студента V курса 

Институт 

В десЯтоik 

пятилетке 

16 сентября на заседании пар-

тийного комитета был заслушан 

доклад проректора по учебной 
работе профессора В. А. унаев-

ского о плане социального и эко-

номического развития института 

на десятую пятилетку. • 
В плане предусмотрено расши-

рение материально - технической 
базы института, в частности, 

строительство нефрологического 
корпуса. 

• Значительное место занимают 

херопрнятня, способствующие по-

вышению профессионалыгой под-

готовки и активности сотрудников: 

слеты ударников коммунистиче-

ского труда, развитие наставниче-

ства, конкурсы на лучшего по 

профессии, семинары по обмену 
епытом... 

Намечен ряд оздоровителыты х 

мероприятий. Предполагается под-

готовить проектно-сметную доку-

ментацию,и начать реконструкцию 
учебио-спортивной базы в Васке-
лове для организации круглогодич-

вого профилактория для сотруд-

ников и студентов института. 

Партийный комитет утвердил 

план социального и экономиче-

ского развития 1-го ЛМИ на бли-
жайшие пять лет. 

Аспирантура 

и ординатура: 

плюс 37 

• Первого сентября на кафед-
рах института приступили к заня-

тиям 22 выпускника, зачисленных 

в клиническую ординатуру. 

В практике подготовки молодых 

специалистов появилась в этом 

голу новая форма обучении -
трое выпускников приняты стаже-

рами-исследователями (двое - на 

Кафедру оперативной хирургии и 

один - на гигиену). В течение 

одного или двух ,лет они будут 

проходить подготовку по специ-

ально разработанному плану, а за-

тем, в зависимости от способно-
стей и успехов, -- оставлены на 

кафедре в аспирантуре либо на 

преподавательской работе, или ре-

комендованы для практической 

работы уже без прохождения ор-

динатуры. 

Молодежью пополнился наш 

ЦНИЛ. В основные его отде-

лы -- морфологический, хирурги-

ческий, генетики на должности 

младших научных сотрудников 

или старших. лаборантов приняты 

10 выпускников 1976 года. 

• С первого октября начинает-

ся учебный год у вновь принятых 

аспирантов. В этом году их пять 

• человек: трое -- (В. Минеев, гос-

сланцы Туниса, Шри-Ланка, Ка-
меруна, Сальвадора. 

Вышли в свет... 
В библиотеках многих студен-

тов нашего института появилась 

новинка - только что вышедший 

в свет учебник «Инфекционные 
болезни» члена - корреспондента 

АМН СССР профессора Е. П. 
Шуваловой, написанный при уча-

стии сотрудников кафедры. 

В этом учебнике нашли отраже-

ние новые данные и достижения 

современной науки в области ин-

фекционной патологии, накопив-

шиеся с момента выхода в свет 

году заседаниях комитета ВЛКСМ 
прошли отчеты секретарей пото-

ковых бюро о работе в третьем 
трудовом семестре. 

Что принесло нам минувшее 

трудовое пето? В соревновании 

интернациональных студенческих 

стройотрядов, работавших в Мур-
манске, отряды 1-го ЛМИ «Спор-
та» (командир Г. Чистпков, 
комиссар А. Лабузов) -н «Айбо-
лит» (командир А. Бобров, комис-

сар Е. Гладышевскап) вышли по-

бедителями, заняли первое и вто-

рое места. Только «спартанцы» 

освоили 111 тыс, рублей капнтало-

вложешгй при плане 90 тысяч, 

СЕНТЯБРЬСКАЯ 

ПАНОРАМ А 
питалыгая терапия, Н. Глухое, 
вифекционные болезни, М. Ефи-
мова, пропедевтическая терапия) 
зачислены после окончания кли-

нической ординатуры и двое 

(А. Балашов, организация здраво-

охранения, И. Марусов, фармако-
логия) - нынешние выпускники. 

• Осенний выпуск квалифици-
рованных специалистов, успешно 

закончивших курс обучения в ас-

пиравтуре и клинической ордина-

туре в 1976 году. составил 50 че-

ловек. Среди них 6 аспирантов --

все оставлены для работы на ка-

федрах ЛМИ или в ЦI-IИЛе и 44 

ординатора, из которых 19 полу-

чили «постоянпуго прописку» в 

клиниках института, а остальные 

25- направлены в распоряжение 

Главного управления здравоохра-

нения нашего города. 

Впервые в ЛIМИ 
Среди 700 «новобранцев», залис-

ленных в этом году на первый 

курс нашего института, б2 иност-

раняых студента. Они приехали в 

Ленинград из 19 различных стран. 

Впервые в ЛМИ появились по -

последнего учебника (А. Ф. Били-
бнн, 1962 г.) В традиционном пла-

не (определение, история, этноло-

гия, эпидемиология, клиника, диа-

гностика, дифференциальная ди-

агностика, лечение н профилакти-

ка) освещены б8 нозологических 

форм. Представлены новые дан-

ные по патогенезу ггнфекцггониых 
заболеваний, новые методы диаг-

ностикя; современные способы ле-

чения и профнлактикгг. При этом 

уделено особое внимание спосо-

бам ранней н экспресс диагности-

ки в условиях поликлиники (каби-
нета инфекционных болезней). 

Учебник, объемом в 45 печат-

ных листов с черно-белыми и 

цветными иллюстрациями (86 ри-

сунков и 18 таблиц), написан по 

запросу Центрального методиче-

ского кабинета МЗ СССР и пред-

назначен для студентов старших 

курсов медицинских иггстятутов. 

Комсомолыские 

вести 

• На первых в новом учебном 

выполняв, таким образом, задание 

на 125 процентов. 

Третье место среди интеротря-

пов Ленинградской области заня-

ла наша «Русь». На ее счету 170 
тысяч рублен капиталовложений, 

реализованных за два месяца. 

• Летом при Горкоме ВЛКСМ 
работал комсомольский оператив-

ный отряд из восьмгг студентов 

1-го ЛМИ, возглавляемый коман-

диром Л. Хараш. Пятеро из этого 

отряда за хорошую работу на-

граждены "грамотами Горкома 
комсомола. 

• В сентябре начались отчет-

но-выборные комсомольские соб-

рания на курсах н потоках. Ко-
митет ВЛКСМ рекомендовал об-
судить на этих собраниях следу-

ющие вопросы об условиях со-

циалистицеского соревнования за 

право подписать Рапорт комсомо-

ла ЦК КПСС в честь 60-летия 
Советской власти: об итогах 

третьего трудового семестра. Ком-
сомольцам предстоит также вы-

брать новые-комсомольские бюро 
и комиссии по проему ОНА. 
• В пнстнтуте продолжается 

обмен комсомольских документов. 

В сентябре комсомольские билеты 

нового образца получили студен-

ты III курса и члены комсомоль-

ской организации сотрудников. 
К 1 ноября обмен билетов в на-

шем институте будет закончен, 

• Уже началась подписка на 
периодическую печать. Штаб под-

пнскгг разместился на втором эта-

ж е пятой аудитории: Руководит 
работой штаба Наташа Раевскап, 
студентка IV курса. 

Iiак всегда, 

в среду 

Сентябрь - начало занятий в 

студенческих гутучных кружках, 

На многих кафедрах унте состоя 

лись первые заседания, обсуждены 
планы работы на новый учебный 
год. 

15 сентября на первое заседа-

ние старейшего в институте круж-

ка СНО кафедры факультетской 
терапии вместе с четверокурсни-

кам» пришли студенты пятого и 

шестого курсов, которых в этом. 

году оказалось больше обычно-

го - они заняли всю галерку. И 
это понятно. Традициоштый клина= 
ческнй разбор не только лишний 
раз дает возможность проверить 

свои звания, попытаться само-

стоятельно разобраться в трудных. 

вопросах диагностики и лечения 

=наиболее сложных заболеваний,. 
но и позволяет упорядочить свои 

представления о патогенезе того 

или иного патологического процес-

са, как бы настраивая мысль сту-

дентов на клинический лад. 

Уластгге в разборах студентов 

разных курсов вносит своеобразие . 

в ход заседания. Сначала воп-

росы предлагается решить студен-

там IV курса, а если они не спра-

ляются, к разговору подключают-

ся старшекурсники. Такой харак-

тер обсуждения ожпвляет заседа-, 

ние, вносит дух полезного сопер-

ничества. 

Большинство кружковцев с V н 

VI курсов ведут на кафедре на-

учную работу. Об основных ее на-

правлениях и об истории кружка 

рассказал на первом заседании 

профессор S. Л. Алмазов. 
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СТАЛО хорошей традицией. 
когда в начлле каждого 

учебного года совет СПО на стра-

ницах «Пульса» делится вггеt1атле-
ниямм о прожитом студенческим 
научным обществом годе и свои-

'ми -планами на блн:кайший пер". 

од. 
Прошлый год в цепом получил-

ся для СНО 1-го .ПМH неплохим. 
Институт был достойно представ-

- лен на городской выставке нау'г-

• ногл творчества студентов НТТГ,-
•' 76; где наше студенческое конст-

рукторское бюро награждено ди-

пломом первой степени. Успешно 
• выступали студенты Л МИ на Все-

союзных конференциях в Донец-
- ке (Г. Антонова, А. Добыкен 
-кафедра инфекционные болезней) 

и в Москве (Омар Шейк Хассан, 
нормальная анатомия), на рес-
публиканской научной студенче-
ской конференции, гитоходившей 
Казани (Т. Ефремопа—госпиталь-
ная терапия).. Четыре лучгших ра-

1 

ШАГ 8 БУДУЩЕЕ 
боты премированы медалью и по-

четными дшгломамп на Всесою -

ггим смотре-гсонкурсе студенческих 

научных работ (А. Быстрии:кий, 
В. Злотник, А. " ,\'1артынихгг 
И. Марусов — кафедра фармакп-
логни, 0. Гайкова и А. Филпппо-
ва —хирургическая сгоматологнп, 
А. Филинпенко—госпитальная ге-

радия, А. Филатова н 11. Цикари-
швили — факультетская тера-

пия). 
По итогам городского _ конкурса 

на лучшую оргавизагнию научно-

исследовательской работы в ву-

зах Ленинграда мы заняли почет-
ное второе место, опередив наших 

традиционных соперников — Са-
нитарно-гигиенический медицнп-

ский институт. На Газе 1-го ЛМI1 
были проведены ерм городокге 

студенческие. конференции, я так-
же семинар научныА руководите-
лей и старост кружков СНО всех 

медищинских институтов города, 

посвященный вопросам компаса- 
сировайия студенческих работ. . 

В прошлом году во весь голос 

заявили о себе вновь созданные 

проблемные студенческие лабора-
тории, студенческое ггонструктор-

ское бюро; набрали силу кружки 

СНО кафедр общей химии и фи-
зики. 

Планы предстоящего года не 

менее серьезны. Помимо 20 гг-

стптутсюзх студеиаескмх коифг-
репций, которые обьг-шо проводи-

лись в рамках «Днч СНО», нам 

предстоггг провести еще 6 конфе-
ренций городского масштаба (по 
нефрологии, гигфекционныпг забо-
леваниям желудочно-кишечного 
тракта, организапин здравоохра-

--пения, иммунллогмв,гдерматовене-
рологии в патологии ЛОР-орга-

нов). 
Как и прежде; мы буден участ-

вовать в городских и Всесоюзных 
смотрах - конкурсах, выставках и 

олимпиадах; проведем внутриин-

ститутский этап городского кон-

курса на лучшую организацию на-

учной работы студентов на. ка-

федрах 'и лучшую научную сту-
денческую. работу года, которы1г 
продлится до- 1 ноябри: 

Намечено 'широкое привлечение 

членов 'кружков СНО к чтению 
лекций н клинйках и подшефных 
предприятиях, к участию в медос-

мотрах, проводимых по лиггиы 

«Студенты — народному здраво-

охранентоЬ. 

Как показывает накопленный 
опыт, подобные планы для сту-

денческого научного общества 
I -го ЛМИ вполне осуществимы. У 
нас много и прекрасных кружков 

СНО,- и замечательных, влгоблен-

ных в свое дело, научных руко-

нодителей, н по-насговщеиу одер-

жимых пауко'i студентов. Глаз- 
ное, что нам всегда меигало в 

реализации наших кланов, — это 

отсутствие организаиненной чет-

кости. У нас никогда не был хо-

рошо налажен учет членов СНО 
иг кружковцев, не хватало нам но-

вых ннфорагативии;гх форм отчет 
ности, слабой была связь между 

советом СНО гг кафедралыгымп 
круж калгп, а работа старост за 

небольшим исключением—дале-
ка `от идеала. Планируя работу 
студенческого "а учюiог о.. общества. 
на новый учебный год, совет СНО 
решил. основное внимание .уделить. 

организациюнным вопросам. С. 
этой целью 'были подготовлены. 
единая учетная каоточка н бнлеет 
члена СНО и кружковца. 

В новых учетных карточках, ко-
торые будут вестись старостами. и. 

научными руководителями кру•ж 

кол СНО, найдёт отражение вся 

деятельность студента: . время 

вступления в общество, этапы рэ-

ста, переходы из одного кружка' 
в другой. Количество и качестао 

сделанных научных работ, свое- - 

временность их докладов на коч-

ференциях и публикаций в пела- . 

тии, участие в лекционной работе, 

в медосмотрах п обигественаой 
работе в рамках СНО. 

Кроме того, в учвгпых картлч= 

ках должен быть указан харак-

тер распредоления н дальнейший 
путь словца после окоичаиня:.ин- 
ститута. 

Безусловно. ответственное отио+. 

шелке старост к заполнению аи 

кет поможет пансети порядок а 

учетной докумеггташпг. А это, г# 
свою очередь. позволит разделить 

общую массу студентов по етепе 
"н их активности в СНО, а такжнв 
будет способствова•гь • совершенст-
вованию руководстаьстуденческиий 
научно-нсследовательигой работой 
в масштабах всего гкгститута. 

В то же время -упучшенке ко= 
ордигиацуги 'работъи_совета СНО я 
кружков. предполагается осутцёст: 
вить путем проведения обязатель: 
нъгх заседанипй совета СНО в ста-, 

рост с обсужденнелг всех  важиейе 
шг;iх мероприятий; са;дашня в сове- 

те СНо специальных секторов по 

.работе с кружка?юи.терапевтическо-
го;" хирургического, стоматологи•:. 
ческого н теоретического ггрофи--
лей; обеспечения четкого графиня 
дежурств члееон совета С1.10. в 

научном отделе института. • 

Можно надсяться, что эта но-

вая инициатива совета СНО буе 
дет поддергкана всеми, г>ому до-

рога честь пауки ё. марка- l-го 
ЛМИ, 

ассистент Н. • МАМА£В, • 

председатель консультативного 
совета СНО 

^"'"  3РФУРТСКИЕ 
за рубежом  р ПЕЧ АТА Е НИ Я 

ЭРФУРТ. Медидгпгская акаде-
мия... Территория ее чем -т' 

напоминает наш институт: такой же 

большой 'зеленый сад с раскидан-

ными по нему зданиями клиггих 

и отделений: Подчас нам. девяти 
студентам IV курса лечебного фа-

• культета, приехавшим сюда на 

-ознакомительную практику, было 
трудно ориентироваться. Помогла 
наша ленинградская тренировка., 

Наша жизнь в ГДР была 'рас-
-планирована буквально no мину-

там, программа максимально про-

думана, интересна, содержательна. 

• За две недели Nтеоапевтнческого 
цикла мы познакомались с рабо-
той таких отделение, как кардгго-

логическое, нефрологическое, ге-

матологическое, специальным ин-

фарктным отделением, централь= 
ной лабораторией и т. д. Очень 
интересным п зааоминающимся 

был день, проведенный на отделе-

нии гемодиализа, где создан са-

мый крупный в ГДР центр по 

изучению искусственной почки. 

• Нас поражало обилие совремеп-
вой аппаратуры, особенно в кар-
диологическом и специальном ин 

' фарктном отделенггяк. Так много 

приборов часто дублируют друг 
друга, что они иногда просто за-

громождают  палаты. Сложные 
установки в централи той лабора-
тории для определения фермен-
тов крови, как мы выяснили, ра-

ботают 1-2 часа в день, а в ос-

тальное время бездействуют. 
'. Надо отдать должное вашему 

руководителю доценту кафедрю 
факультетской терапии Л. П. Ер-
милову. Леонид Павлович посто-

янно учил нас трезво, критически 
подходить ко всему, что нам по-, 

называют и, выявлня рациональ- 

ное, хорошее, думать, сопостав-
лять, сравнивать. Он был нашим 

арбитром во всех вечерних разго-. 

взорах в столовой интерната, где 

мы жили. За чаем без конпа воз-

никали - споры, и то дело слыпга-

лось: .А. вы как думаете, Леон,:д 
Павлович?» - 

Нам было приятно убедиться, 
что немецкие коллеги хорошо зна-

комы с успехами и достижениями 

советской медицины. 

Вторая часть практики—хирур-

гическая. Особенно большое впе-

чатление произвела на нас кли-

ника в Бад Бека, где . находится 
центр•карднохирургии ГДР; там 
же, после тяжелых операца,4 
больные проходят и реабилита-
цию и поэтому клигггжа располо-

жена в уединенной лесистой месг-

ности, где сале чистейший воздух 

помогает выздоровлению. 

СЕГОДНЯ не только практика 

вспоминается нам. Все свободное 
время (хотя разве ц нас было. 
свободное время!) заполнялось 

увлекательными экскурсиями. 
встречами со студентами из ГДР. 
Польши, Венгрии. Наши гиды—
студенты медицинской академии 

Ирис и Томас—очень вниматель-
ные, милые люди. Мы постоянно 

чувствовали их заботу, они охот-

но исполнрли каждую нашу 

просьбу, будь то желание послу-
шать органный концерт или по-

смотреть еще одну клинику. 

Вечерами мы часто отправля-
лись в студенческий городской 
клуб «Энгельсбург». Мрачноватый 
подвал в старинном здании быв 
шего Эрфуртского инвверситета. 
каменные ступеньке, древний ка-

менный пол, дубовые бочки=столы 
и поменьше бочки-сгулья, мерца-

ющие свечи,, а. вокруг смех, двои 

кружек. споры... И не только 

внешняя экзотика привлекает сю-

да студентов. На •верхнем этаже, 

тоже принадлежащем клубу: есть 

выставочный зал, здесь можно по-

смотреть работы студентов-ху-

дожников, есть ма.пенькггй, уют-

ньгй концертный зал. В клубе 
проходят дисгуты, осенние еже-
годные карнаяалы. концерты... ' 

Подобные клубы есть почти в 

каждом городе ГДР, где много 
студенческой молодежи. И мы ор-

ганизовали свой маленький клуб 

в интернате. Каждый вечер Гена 
Царев исхусгго гогозил неизмен= 

ное национальное блюдо—каш». 
Коля Никончук заваривал- такой 

чай, что он - был чернее кофе. 1; 
нашем клубе по `вечерам собира-

лись друзья из Польши, Венгрии 
ГДР.. _ ..-

Останется в памяти отдых в го-

рах Тюрингии, на кпошечной сту-

денческой лыжной базе. Это был 
еще один подарок наших немец 

ких друзей: три дно, проведенные 
в горах, многоголосое эхо, роко-

чущие. речушки, неповторимая 
крае та покоренных нами вершин. 

Теперь уже меньше, чем через 
год к нам в Ленинград приедут 
наши немецкие' друзья. Мы очень 
ждем их: только таким же ответ-

ным гостеприимством сможем мы 

отблагодарять их за чудесно про-

веденные дни в ГДР. 

А. ЛУКЬЯНОВ, 
-студент 504-й групп ы 

В последние дни августа в 

главном здании' на доске объявле-
ний для абитуриентов появилось 

неожиданное извещение: кафедра 
патологической анатомии- предла-

гала третьекурсникам к I сентяб-
ря. выучить несколько страниц по 

учебнику Струкова. Только поду-

мать, к I сентября! И не на ка-

федре вывесили объявление, а на 

самом людном месте, чтобы уви-

дел его каждый студент. 

Тогда, в августе, у многих это 

вызвало улыбку. А сегодня, спу-
стя -месяц, третьекурсники, а вме-

сте с ними н студенты V курса, у 

которых здесь недельный секцион-

ный курс, убедились: ото был 
призыв и напоминание: будем ра-

ботать без раскачки,. будем це-

нить время. Именно так на ка-

федре и прошел первый месяц 

учебного года. 

На снимке: студенты 519-й группы Н. 
нятий на кафедре. 

Столяров, С. Крыжановский, В. Савицкий 80 время За-

е 

ФбВе деkе'нкафе4'г а 

G НАЧАЛОМ нового . учебного 
года кафедра внутренних 

болезней стоматологического Фа-
культета вступила во второе беся= 
тилетие своего существования. 

Наша кафедра была организова-
на в институте ровно 10 лет 
назад, одновременно с кафедрой 
хирургических болезней. Тогда; в 

1966 году, мы создавали внови, 

и коллектив кафедры, и методику 

преподавания, и наглядные посо-

бия. 

С приходом нового заведутппТ--

го кафедрой профессора Г. В. 
Темировой в 1971 г. созидатель-

ный процесс активизировался. 

.• В последние годы большая ра-

бота ведется по интеграции пре-

подавания отдельных учебных во-

просов с другими кафедрами ин-

ститута (хирургических болезней, 
терапевтической стоматологии, 

дентгенологйи и радиологии, -ту-

беркулеза, инфекционных болез-
ней, дерматовенепологии, патана-

томни и другими),' Эта работа 
способствует расширению н за-

креплению знаний студентов, по-

лученнрах на. различных кафед-
рах, вырабатывает целостное 

представление о больном, о взаи-

мосвязи различных заболеваний. 
Сегодня в центре внимания ка -

федры — изыскание новых, бо-
лее эффективных форм . обучения -

п контроля. Внедрение ё учебный 
процесс исследовательской работы 

студентов (УИРС) оживляет и де-

лает' более эффективной и много-
гранной их. подготовку. Так, ста-

ло традицией обсуждение в груп-

пах написанных 'студентами ре-

фератов по актуальным вопросам 

хлиникн, диагностика и лечения 

заболеваний' внутренних органов. 

Около трети всех студентов доб-
ровольно оформляют такие рефе-
раты. При обсуждении рефератов 
глубина изучения вопросов обыч-

щему врачебная работа мысли: 

'Студецты специально готовятся 
к разбору сложного больного, #сан- 
•дый изучает литературу` no одно-
му из возможных диагнозов, вы: 

ступает при обсуждении больно 
1го. Такие конференции' расширя 
ют кругозор- н углубляют клини- 
ческое мышление студентов. Ведь 
кафедра .внутренних болезней для 
студентов-Стоматологов .является 

одной из главных кафедр, где .один 

ДОВОЛЕН АИ СТЧрЕНТ... 
но выходит за. рамки учебной про-

граммы. При атом студенты при-

обретают навыки самостоятельной. 
работы с научной литера'рой, в 

чем им помогают беседы на биб-
лиографичеспие темы, которые 

проводят в группах ассистенты.. 

С элементами статистического 

анализа студенты знакомятся при 

обработке специально подобран= 
ных клинических историй болез 
кии; Они получают данные, под- 
тверждающие лекционный мате-
риал, а это уже почти научное 

откпытие, это запоминается. 
1VТногие другие формы УИРСа-

апробируются на кафедре. Состав 
ленпе студевтами учебных таб 
лиц, стендов, схем лечения и о6 
следования больных — все это-

побуждает к иисследованюям, спо-

собствует активному  усвоению 
учебного материала. 

9 научно-практические,конфе-
ренцип, проводимые .профессором 
Е. В.. Темировой? Эт.о хо-настоя-

получают широкую . общеврачеб- 
ную подготовку. Поато}иу на- про- 

изводственных совещаниях с 

группами, когда разбираются ито-
ги цикла, студенты высказываю'а 
как основную ппретензиго» - 

мало времени отведено для внут-

ренних. болезней. Других претен- 

зий к кафедре нет. Поэтому так 

успешно завершается многогран. 
ный учебный процесс на кафедре 
государственными экзаменами с 
очень 'высокими показателями. 

Средний балл` в 1974 году --, 
4,67: в 1975 г. — 4,67, . в. 

1976 — 4,63, 
Коллектив кафедры внутрен-

них болезней, удостоенный в 

1975 г. почетного звания «Кол-' 
лектив высокой культуры» , в де-, 

сотой пятилетке будет прилагать 
брге больше сил к совершенство- 
ванию учебного процесса и по- 

вышению эффективности обучения 
студентов: 

.. доцент А. КИРСАНОВ 
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